

# ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

**Juntando valor para cambiar**  
**Hechos 11:1-4, 15-26**

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

### Responsabilidades del Líder:

**Importante:** Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de “Introducción” que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #3). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

**1. Líder de Compañerismo:** Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.

**2. Líder de Estudio Bíblico:** Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)

**3. Líder de Adoración:** En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

### Antes de llegar a la próxima reunión:

#### Líder de Compañerismo:

#### Líder del Estudio Bíblico:

Para la aplicación en el tiempo con los jóvenes, proporcione tarjetas y bolígrafos para que los jóvenes utilicen al hacer notas de agradecimiento.

Para las sesiones de estudio para jóvenes y adultos de esta semana, deberá traer lo siguiente (Consulte el Plan de estudio de la Biblia para saber por qué y cuándo usar estos materiales):

1. Un rollo de cinta adhesiva (cinta de pintor) que se usa para proteger las paredes. Esta cinta no dañará el muro cuando se retire. Un trozo de cinta de 15 cm. (6 ") uniendo los dos extremos y formando un círculo, pegarlo en la parte posterior de una hoja de papel de manera que pueda ser pegado al muro como un letrero.
2. Carpetas de tapa dura o carpetas para cada participante. (Incluya a los niños pequeños si tuvieran edad suficiente como para participar). Lleve lápices o bolígrafos.
3. Es posible que necesite traer una pizarra o una hoja grande de papel en la que haya hecho la lista como se le pidió en el Plan de Estudio Bíblico. Lea la lista en el plan. También lea la "caja" incluida como una instrucción para el Líder del Estudio Bíblico.

### **Líder de Adoración:**

Copie la letra del himno: "Salvador, a ti me entrego" (de la última página de esta sesión) si va a usarlo como una lectura en lugar de cantarlo; o copiarlos para cantar como un recordatorio para el grupo durante toda la semana.

### **Recursos Musicales:**

"Vengo a adorarte"

"Vivo por Cristo confiando en su amor" Himno 358 HB.

"Vine a adorarte"-Marcela Gandara.

"Salvador a ti me entrego". Himno 340 HB.

Todos también los puede encontrar en YouTube.

**Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)****Juntando valor para cambiar****Texto Básico**

Hechos 11:1-4, 15-26

**Contexto**

Hechos 11

**Idea Central**

Las iglesias de Jerusalén y Antioquía se motivaron a aceptar y actuar en su responsabilidad de testificar a todas las personas, no simplemente a los judíos.

**Preguntas para Examinar**

¿Cómo puede una iglesia cambiar para aceptar y actuar en su responsabilidad ante el Señor?

**Meta de Enseñanza**

Conducir a los participantes a identificar cómo las iglesias pueden cambiar para ser más receptivas a la misión de Dios.

**Compartiendo Juntos:**

Canten una canción de alabanza a Jesús que todos los niños sepan. Deje que ellos elijan, si es apropiado. Luego pida a todos que piensen en una persona que ellos conozcan que piensan que es valiente. (No necesitan compartir ese nombre con el grupo).

**Pensamientos Iniciales:**

Bertha Shehan era una mujer valiente. Mientras fue soltera ella fue una pionera o colonizadora. Más tarde fue esposa, madre y abuela; en cada rol mostró sus muchos talentos y habilidades. Nunca se consideró a sí misma como una mujer extraordinaria, pero para sus nietos era una amiga, una confidente y un modelo a seguir. Su vida dejó una impresión indeleble en ellos.

Ella dejó la casa de sus padres como una joven soltera y viajó a Nuevo México (en los Estados Unidos), en 1912, donde ella y su hermano planeaban establecerse. Un pionero recibía 160 acres (cerca de 73 hectáreas) de tierra del gobierno y se le requería que

viviera allí por cinco años y añadiera algunas construcciones tal como una casa pequeña, o refugios para los animales. Poco después de su llegada, su hermano se fue a trabajar en las acerías de Colorado, pero Bertha estaba decidida a "demostrar" que su petición había valido la pena.

Construyó una pequeña casa de una habitación, cubierta de papel alquitrán, Hizo un jardín y finalmente pudo comprar unas cuantas cabezas de ganado. El clima era duro-a veces caluroso en el verano con brutales ventiscas en el invierno, y la pradera era pobre. No todos los que comenzaron como pioneros fueron exitosos.

Había pocas mujeres en la zona. Bertha compró una pistola y, de vez en cuando, ella y las otras mujeres se reunían para practicar. Para su propia protección, las mujeres hicieron saber que sabían cómo usar una pistola.

Una noche, Bertha llegó a casa después de oscurecer, abrió la puerta de su casa de una habitación, pero la cerró con rapidez cuando oyó el familiar ruido de una serpiente de cascabel. Ella escucho atentamente y estaba segura de que la serpiente cascabel estaba detrás de la puerta, dentro de la casa. Se dirigió a la ventana y pudo abrirla desde el exterior. Ella escuchó el cascabel de la serpiente, ahora tremendamente perturbada, apuntó donde suponía estaba la serpiente y en la oscuridad, a través de la ventana, le disparó. Después de esperar un rato y no escuchar nada más, Bertha entró en la casa, encendió su lámpara, rápidamente se deshizo de la serpiente muerta, y se fue a la cama.

## **Cerrando el Tiempo de Compañerismo:**

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

Hoy hablaremos de otro tipo de valor -uno que es aún más importante- el coraje para cambiar la forma en que vemos nuestro mundo o practicamos nuestros valores cuando somos desafiados por el Espíritu Santo. Durante muchos años, el pueblo judío había vivido y prosperado al obedecer fielmente las leyes dietéticas del Antiguo Testamento. Mantuvieron firme su herencia religiosa cuando evitaban la interacción con personas de otras culturas y con quienes inevitablemente se metieron en problemas cuando se casaron y se unieron con ellos en la adoración de otros dioses. Ahora, a aquellos judíos que habían escogido seguir a Jesús se les pedía que dejaran de lado esas prácticas comunes. Pedro necesitó valor para obedecer el mandato del Señor de testificar a los gentiles, y necesitó coraje para explicar sus acciones a sus hermanos judíos-cristianos.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo **del Estudio Bíblico**.

Distribuya los bosquejos para el **Estudio Bíblico** de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el Estudio **Bíblico** o en el tiempo de **Adoración**.

# 2

**Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.**

**Nota para el Líder del Estudio Bíblico:** El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la “**Preparación del Maestro**” para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el “**Plan de Estudio Bíblico**”.

## Preparación del Maestro

### *Gathering Courage to Change*

#### **Texto Básico**

Hechos 11:1-4, 15-26

#### **Contexto**

Hechos 11

#### **Idea Central**

Las iglesias de Jerusalén y Antioquía se motivaron a aceptar y actuar en su responsabilidad de testificar a todas las personas, no simplemente a los judíos.

#### **Preguntas para Examinar**

¿Cómo puede una iglesia cambiar para aceptar y actuar en su responsabilidad ante el Señor?

#### **Meta de Enseñanza**

Conducir a los participantes a identificar cómo las iglesias pueden cambiar para ser más receptivas a la misión de Dios.

#### **Introducción a tu estudio personal:**

Hace varios meses, una amiga de la iglesia, la Sra. "D", pidió a mi esposa y a mí que visitáramos a su amiga Susana en el hospital. La Sra. D, junto con varios de sus amigos, había estado tratando de compartir con Susana el amor y el conocimiento de Jesucristo como Señor y Salvador, pero Susana parecía muy fría y endurecida ante la necesidad de tener un Salvador. Susana estaba segura de que Frank Sinatra había acertado cuando dijo algo como "Lo hice a mi manera y no me arrepiento

A medida que las cosas se desarrollaban mi esposa visitó a Susana muchas veces; pero, aunque veía una sensibilidad en Susana, no podía pasar por la dura coraza con que se cubría. A veces visité a Susana con mi esposa, pero siempre era una visita superficial y nunca vimos ninguna esperanza de cambio.

Las señoras continuaron orando y la visitaban regularmente y ella era amistosa, Susana sostenía que ella nunca quiso tener nada que ver con el cristianismo.

Hace unos días, cuando yo estaba entregando galletas al personal del hospital y visitando a otras personas, el Espíritu Santo me dirigió a la habitación de Susana. Susana estaba despierta y alerta. Cuando me senté a hablar con ella, parecía más amable de lo que había sido antes. A pesar de que la televisión estaba encendida, Susana prestó toda su atención a la conversación. Hablamos de muchas cosas, pero cerca del final de nuestro tiempo juntos le pregunté si podía compartir un pasaje de la Biblia con ella y orar. Ella respondió: "Sí".

Después de la oración, simplemente pregunté si alguna vez se le había dado la oportunidad de pedirle a Jesús que fuera su Salvador. Susana respondió negativamente.

Entonces le pregunté si le gustaría hacerlo y su respuesta, esta vez, fue "Sí".

Esa tarde Susana pidió a Jesús que fuera su Señor y el Salvador y Maestro de su vida. Desde entonces Susana se ha unido a nosotros en el servicio de la iglesia del hospital y se ha regocijado de estar allí. Esta mujer, una vez dura como una roca, se había transformado en una persona cuya vida estaba ahora dirigida por Jesús, debido en parte a una pequeña iglesia que se sentía dirigida por el Espíritu para ver ese hospital como un campo misionero.

Al oír hablar de la profesión de fe en Jesús de Susana, la Sra. D quería saber todos los detalles. Esto no es diferente de los hermanos de Judea que oyeron acerca de Pedro llevando la Palabra de Dios a los gentiles. Estoy seguro de que el deseo saber detalles es doble:

1. La gente quiere oír hablar del cambio en la vida de aquellos que no habían respondido antes. En el caso de la Sra. D, era para que ella pudiera regocijarse y dar gracias a Jesús por haber respondido a sus oraciones.

2. Otras personas son escépticas y quieren evaluar la profesión de fe de alguien. Quieren asumir el papel de Dios para determinar si la profesión de fe es realmente válida.

Como Pedro lo dejará claro, no es nuestro trabajo evaluar o dificultar la obra del Espíritu Santo. Nuestro trabajo es seguir el liderazgo de Jesús y la dirección del Espíritu Santo. Pero, al igual que los cristianos judíos, debemos tener cuidado de cómo nosotros, como cristianos, nos relacionamos con otras personas, especialmente cuando se trata de cruzar una barrera o un prejuicio.

## Enfocándose en el Significado:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo “**Introducción**” que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #3) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

### La Confrontación (Hechos 11:1-4)

11: 1 Las buenas nuevas viajaron rápido y no pasó mucho tiempo hasta que los fuertes hombres legalistas de Jerusalén supieron que los gentiles habían recibido la palabra de Dios. Estos hombres se enfrentaron a una nueva experiencia. Durante toda su vida habían visto a los gentiles como paganos y forasteros y ahora eran hermanos en Cristo. Las tradiciones del pasado habían empujado a los gentiles a convertirse en judíos para poder ser aceptados en la comunión, pero ahora Pedro estaba diciendo que ellos eran hermanos por su fe en Jesucristo.

11:2 A la llegada de Pedro a Jerusalén, los hermanos celosos de la tradición, de la ley y de los hábitos culturales, tuvieron dificultades para comprender por qué Pedro se asociaba con los gentiles, además de predicar la "Palabra". Gracia era un concepto que ellos no entendían. Incluso hoy en día algunos cristianos no han sentido Su gracia, o no pueden compartir Su gracia con los demás. Para los contemporáneos de Pedro, la circuncisión era necesaria para creer verdaderamente en el Señor Jesús. Me pregunto qué demandas le ponemos hoy a un nuevo creyente. ¿Hay alguna prueba que pedimos -un curso que exigimos- antes de aceptarlos? O les damos la bienvenida, agradeciendo a Jesús por Su gracia al perdonar a esta persona que estaba perdida.

11:3 ¿No es interesante que escogieran algo evidente para atacar a Pedro? Estoy seguro de que ellos sentían que, debido a que él era culpable de una actividad terrible, tal como comer con los gentiles, que, por lo tanto, debería ser una persona terrible. Comer con un gentil no sería algo del agrado de un judío, pero no era un problema insalvable.

11:4 Pedro pudo haber ensayado lo que iba a decir. Él sabía que cuando llegara a Jerusalén habría preguntas de aquellos que se aferraban firmemente a las costumbres antiguas mientras intentaban abrazar su recién descubierta creencia en Jesucristo. La manera de ver las cosas ahora estaba cambiando y lo que pensaban que era "correcto" parecía estar desapareciendo. Pedro era muy comprensivo; porque si no hubiera sido por la intervención del Señor, el mismo Pedro nunca habría ido a los gentiles. Al igual que con la Sra. D citada anteriormente se dio una explicación, detallando el evento completo, para que se pudiera obtener un claro entendimiento.

## La explicación (Hechos 11:15-18)

11:15-17 Una vez más hay cambio en lo que la gente ha visto antes, y en lo que han creído. Los gentiles recibieron el Espíritu Santo cuando creyeron, de la misma manera que recibimos el Espíritu Santo hoy, pero esto era nuevo para los judíos. Pedro da evidencia en su explicación:

1. Habla de su visión (Hechos 11:5-11).
2. Él cita a Jesús, dando una explicación para la acción y su dirección para hacer lo que hizo (Hechos 11:16).
3. Señala que a los gentiles se les dio el don del Espíritu Santo. El versículo 17 nos da un entendimiento que usted y yo debemos tener siempre cuando escuchamos o somos testigos de la emoción de una persona que viene a Jesús. No debemos estar buscando algún signo de "gran conversión", porque estoy seguro de que si la gente quisiera examinar nuestras vidas, puede haber habido momentos en que simplemente hubieran dicho "¡Y se llaman a sí mismos cristianos!" Pablo está claro que, si Dios lo está haciendo, debemos preguntarnos esto: "¿Quiénes somos [¿Quién soy yo?] para interponernos?"

11:18 Los judaizantes (uno que se ajusta a la enseñanza de los judíos) estaban satisfechos con la explicación de Pedro de que el evangelio se estaba extendiendo a los gentiles. Los judaizantes se calmaron por ahora, pero Pablo tendría problemas con ellos más tarde (en Hechos 14-15). Este fue un gran momento de celebración. Mientras estoy aquí, Canadá está en condiciones de ganar dos medallas de oro para el hockey sobre hielo (tanto para mujeres como para hombres) en los 2000 Juegos Olímpicos de Invierno.

Nuestro país está celebrando. Incluso hombres y mujeres que nunca han visto un partido de hockey están contentos. Si nos emocionamos por un partido de hockey, ¿cuánto más emocionado deberíamos estar con un nuevo creyente? Si Dios concede la salvación, ¿por qué deberíamos cuestionarla? Nuestra tarea es ir y enseñar, predicar las buenas nuevas y bautizar.

## Ciudad pecaminosa (Hechos 11:19-21)

11:19-20 Los creyentes oprimidos durante la persecución de Saulo habían huido de Jerusalén a todas las partes del reino romano y más allá. Algunos fueron a Antioquía. Hay por lo menos dieciséis Antioquías mencionados en el mundo antiguo, y éste estaba a unas trescientas millas al norte de Jerusalén. Antioquía era la capital de esta región. Su calle principal estaba pavimentada con mármol y tenía aproximadamente cuatro millas de largo. Era la única ciudad en el mundo antiguo con calles iluminadas. Debido a su ocupado tráfico portuario, la población aumentó rápidamente a cerca de medio millón de personas. Antioquía era la tercera ciudad más grande, sólo después de las ciudades de Roma y Alejandría en el Imperio Romano. Antioquía atrajo a muchas personas

diferentes y estaba posiblemente después de Corinto en su nivel de maldad. La buena noticia fue compartida primero sólo con los judíos. Esto, muy probablemente, fue porque los creyentes aún no entendían que el Evangelio es para todos, tanto judíos como gentiles. Más tarde, otros creyentes, que pasaron por Chipre y Cirene comenzaron a predicar a los gentiles, y el número de nuevos creyentes creció rápidamente.

11:21 La obra creció rápidamente porque la palabra de Dios estaba en los labios de los seguidores. Cuando compartes o incluso cuando oras por una persona, movido por el Espíritu Santo a hacerlo, se produce una reacción.

Cuando hay una persona que realiza algún servicio en su casa, ¿qué debería usted hacer? ¿Qué haría Jesús? Los creyentes en Antioquía no necesitaban pensar en todas las acciones posibles. ¡Simplemente hicieron lo que sabían hacer! Ellos compartieron a Jesús, y nosotros deberíamos hacer lo mismo. Si tiene una oportunidad comparta acerca de Jesús y ore por la persona a cargo.

### **Crecimiento (Hechos 11:22-26)**

11:22-24 Una vez más podemos ver el Espíritu Santo trabajando. La iglesia en Jerusalén sintió la necesidad de aprender lo que estaba sucediendo en Antioquía, así que enviaron a Bernabé. Un cristiano necesita un modelo a seguir, y Bernabé es un modelo que vale la pena seguir; el versículo 24 sirve de ejemplo. Además de ser un buen hombre, Bernabé estaba bajo la dirección del Espíritu Santo. A su llegada buscó la evidencia de Dios en el trabajo, y se involucró allí. Bajo su liderazgo, la iglesia creció y los santos se fundaron en la Palabra. Trabajaron en el evangelismo, la adoración y la enseñanza.

11:25-26 Bernabé hizo lo que todos los líderes deberían hacer. Encontró a Saulo, que había sido apartado diez años antes para ir a los gentiles, y lo llevó a Antioquía. Bernabé entonces fue mentor de Saulo. Ellos levantaron una iglesia fuerte que comenzaría otros movimientos en el mundo gentil. La palabra cristiano (perteneciente al partido de Cristo) sólo se menciona tres veces en la Biblia. Hoy en día la etiqueta ha perdido mucho de su significado original: el de referirse a alguien que se ha alejado del pecado y ha confiado en Jesucristo.

### **Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:**

El pasaje es muy interesante porque empieza con una indicación clara por parte de Pedro de que debemos estar compartiendo el evangelio a medida que avanzamos en nuestra vida cotidiana. Compartimos no sólo porque queremos, sino también porque el Espíritu Santo nos lleva a, y porque Jesús nos manda. Debemos ministrar a las necesidades de los individuos que encontramos. Puede que no se den cuenta de cuáles son sus propias necesidades, pero debemos orar y tener comunión con ellos donde los encontremos.

A menudo creemos que está bien compartir la fe cristiana con ellos y luego dejarlos. El ejemplo de Bernabé estaba lejos de eso. La Gran Comisión nos dice que enseñemos; por lo tanto, debemos equipar a los santos. El equipamiento debe ayudarles a hacer su trabajo. Ellos deben ser guiados. Debemos darles cada vez más responsabilidad. Como dijo Dwight L. Moody: "Es mejor poner diez hombres a trabajar que hacer el trabajo de diez hombres".

A medida que nos hacemos más conscientes de las personas que nos rodean, estamos llamados a orar por cada individuo que el Señor nos trae a la mente. Mientras oramos, debemos pedir al Espíritu Santo que guíe nuestras acciones, y entonces debemos actuar.

### **Para Reflexión personal:**

**¿Qué aprendí por medio de este estudio?**

**¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?**

**¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?**

## **Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)**

### ***Gathering Courage to Change***

#### **Texto Básico**

Hechos 11:1-4, 15-26

#### **Contexto**

Hechos 11

#### **Idea Central**

Las iglesias de Jerusalén y Antioquía se motivaron a aceptar y actuar en su responsabilidad de testificar a todas las personas, no simplemente a los judíos.

#### **Preguntas para Examinar**

¿Cómo puede una iglesia cambiar para aceptar y actuar en su responsabilidad ante el Señor?

#### **Meta de Enseñanza**

Conducir a los participantes a identificar cómo las iglesias pueden cambiar para ser más receptivas a la misión de Dios.

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los pre-escolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

**Comience** ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea Central** del pasaje de las Escrituras y las **preguntas** que deben ser analizadas por el grupo.

## **Conectando con la Vida:**

Comience su Tiempo de Estudio Bíblico distribuyendo carpetas con block de papel de tamaño corriente junto con lápices o bolígrafos.

Comience con esto: Hoy usaremos nuestro block varias veces para ayudarnos a entender mejor cómo aplicar los principios bíblicos que se encuentran en Hechos 11.

Guíe al grupo a enumerar diferentes maneras de transmitir un mensaje entre individuos. Registre estos en papel de periódico o en una pizarra.

Ahora deje que el grupo responda a estas preguntas:

- ¿Cuál es el más rápido?
- ¿Cuál es la forma más confiable?
- ¿Qué método se utiliza más?

## **Desarrollo del Estudio:**

Pida a un miembro que lea Hechos 11:1-4.

Pida al grupo que tome su papel y lápices y haga una lista de las siguientes personas:

- 1) Un médico exitoso
- 2) Una madre soltera con tres hijos
- 3) Una persona que ha pasado cinco años en la cárcel
- 4) Una persona sin hogar viviendo en las calles
- 5) Una persona con una discapacidad mental obvia

Pregunte: Si estas personas, como nuevos creyentes, se unieran a nuestro grupo esta mañana, ¿cuál sería más fácil aceptar? y quién sería el más difícil de aceptar?

Diga: Al lado de cada persona de la lista, coloque un número de 1 a 5, indicando cuál de estos sería, para usted, el más fácil de aceptar (1 siendo el más fácil de aceptar, 5 siendo el más difícil).

Pida a varias personas que expliquen sus opciones.

Diga: Enumere tres cosas que observa, o busca, en una persona cuando las encuentra por primera vez.

Anime al grupo a responder: ¿Qué dos cosas pasaría por alto?

Pregunte: ¿Se enfoca en los detalles "menores", o en los "mayores", al encontrar fallas?

Explique: Varias personas son como Hechos 11:3. El problema obvio es atacado. Todas las personas tienen defectos.

Anime las respuestas: ¿Enumere algunos defectos que otros tienen?

Ahora comente: Debemos tener la historia completa antes de cuestionar la acción de alguien.

Pídale a alguien que lea Hechos 11:13-16.

Continúe: ¿Cuáles tres puntos fueron declarados por Pedro para apoyar su acción con los gentiles? (Hechos 11:13-16)

Pregunte: ¿Cuál fue la razón de Pedro para compartir con los gentiles? (Hechos 11:17)

## **Motive a la aplicación:**

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!!. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Pregunte: Un gentil puede arrepentirse y tener vida eterna. ¿Quiénes son las personas que algunos podrían considerar "indeseables, o inaceptables, en nuestra comunidad- quienes también pueden arrepentirse, recibir vida eterna y tener comunión con los creyentes?

Haga que el grupo cree letreros en el block que nombren a estos grupos de personas. Cada papel debe estar acorde con el nombre del grupo. Pida al grupo que se levante y pegue estos letreros en las paredes.

Anime a la clase a discutir ¿cómo podrían relacionarse con estas personas?

Pídales que piensen de manera diferente a lo acostumbrado, es decir, que piensen de manera creativa.

Busque un individuo para que comparta su experiencia personal de su encuentro con Jesús.

Pida a esa persona que comparta las barreras que creen que fueron superadas para poder ser testigos.

Continúe: ¿Cómo podemos, como grupo, llegar a nuestra comunidad para que otros puedan tener un testimonio como ese para compartir?

Para concluir el estudio: Pida a una persona que ore y pida a Dios que nos ayude, como individuos y como grupo, a ser más receptivos a la llamada de Dios para cumplir la misión, tanto en nuestra comunidad como en todo el mundo.

**Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración.** Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

# JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

## Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

**Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes.** No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

**Vea la actividad en la próxima página.**

## **De ser mentoreado a llegar a ser mentor o de ser discipulado llegar a ser discipulador**

El mentor es un concepto popular en el mundo de hoy. A menudo se refiere a una relación semi-formal entre dos personas, una de las cuales es generalmente mayor que la otra. La mayor, con más experiencia de vida, comparte esa experiencia con la persona más joven. Uno puede tener un mentor en el trabajo, en la escuela, en las responsabilidades de los padres, o en la vida cristiana.

Piense en alguien: un adulto, un padre, un abuelo, un compañero de clase, o incluso un amigo que es un poco mayor - que le ha servido como mentor. Tal vez ellos ni siquiera se dieron cuenta de como buscaban de su orientación. Escríbales una nota de agradecimiento por algo, grande o pequeño, que te influenció para bien.

Piense en aquellos que pueden estar mirándole como un buen ejemplo o llegar a ser intencionalmente su mentor.

**Tiempo de Adoración** (Tiempo sugerido: 30 minutos)**Juntando valor para cambiar  
Hechos 11:1-4, 15-26****Comienzo del Culto:****Ofrenda:****Orando por las naciones:**

El pueblo Turkana de Kenia es un pueblo colorido. Las mujeres se decoran con cuentas de colores y tienen cabezas afeitadas, mientras que los hombres le aplican arcilla roja a sus cabezas, permitiendo espacio para meter algunas plumas de avestruz. Son algunas de las personas más móviles del mundo mientras buscan comida y agua para su ganado. Su estilo de vida nómada significa que al menos el 90 por ciento de la gente tiene poca oportunidad de escuchar el evangelio.

**Guía para compartir:**

**Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guíe a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.**

**Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.**

# ¿Cómo podría yo obstaculizar o impedir a Dios? Hebreos 11:17

## Introducción:

Ethel y Carman eran una pareja que participaba en una nueva plantación de iglesia en el sudoeste Calgary, Alberta, Canadá. Era la tercera iglesia que habían ayudado a comenzar en su vida juntos, y aunque estaban en sus años setenta, eran tan entusiastas como el resto del pequeño grupo. De hecho, habían sido fundadores de la iglesia y ya habían visto ocurrir algunos contratiempos.

El grupo se había estado reuniendo en una escuela, pero sentía que era mejor mudarse cerca de la propiedad sobre la cual esperaba algún día construir el edificio de la iglesia. El mejor lugar para reunirse parecía ser un complejo de cines gigante en un cercano centro comercial. El grupo podría alquilar uno de los diez teatros para el servicio de adoración, usar las dos salas de fiestas infantiles como salones de clase para niños preescolares y niños y usar los pasillos para grupos de estudio de la Bíblicos para jóvenes y adultos. Mientras discutimos estas posibilidades, Ethel habló, diciendo: "¡Oh, estoy tan emocionada! Será tan maravilloso ver lo que Dios hará en ese teatro".

¿ Cómo fue que uno de los miembros de mayor edad del grupo fue uno de los más entusiastas acerca de esto – hacer un cambio que implicaba el uso de un edificio en el que la gente de la iglesia estaban a menudo rodeados de enormes pantallas publicitarias -que a veces mostraban imágenes sexualmente explícitas por lo cual los obreros de la iglesia los dieron vuelta para que no se vean? Decenas de ruidosas máquinas de juego atraían a los niños y, para alentar a los compradores, el olor a palomitas de maíz que deliberadamente atravesaba el sistema de ventilación del teatro casi al tiempo cuando el pastor comenzaría a predicar. La habitación era oscura y era difícil de oír. Ethel era uno de los miembros del grupo que luchaba por oír bien, incluso en circunstancias ideales.

Los pisos y los asientos se sentían pegajosos de bebidas derramadas, no era un lugar ideal para adorar, ciertamente no para aquellos que habían disfrutado de santuarios de adoración hermosos en el pasado. Pero era el lugar que Dios tenía para la iglesia en ese momento, Ethel y Carman lideraron el proceso para ayudar a todos a disfrutar de estar allí. Ethel había aprendido bien la lección que Pedro plantea en Hechos 11 mientras comparte con sus compañeros judíos cristianos acerca de cómo Dios se movió en la conversión de los gentiles. Como Pedro, Ethel habría preguntado: "¿Cómo podría yo entorpecer la obra de Dios?"

Desafortunadamente, los cristianos obstaculizan a Dios. Y aunque los propósitos de Dios sean finalmente alcanzados, perdemos la bendición de ver a Dios en el trabajo cuando nuestra falta de fe nos coloca en el campo de los que entorpecen a Dios.

## **1. Nosotros impedimos a Dios cuando establecemos límites sobre quién puede ser incluido en el círculo de creyentes de los cuales somos parte.**

Pedro relató lo que había sucedido cuando los gentiles en la casa de Cornelio recibieron el Espíritu Santo y fueron bautizados. Al principio, los judíos, creyentes leales sólo podían decir: "¿Visitaste a hombres incircuncisos y comiste con ellos?"

Estos judíos conocían las reglas. Para ser un hombre adulto judío ortodoxo, tenía que ser circuncidado. La circuncisión significaba que un hombre judío se hacía aceptable a Dios. El error número uno de Pedro-él interactuaba con los no judíos. El error número dos era que la interacción incluía comer alimentos contaminados- animales que según la ley judía del Antiguo Testamento, eran inaceptables.

No era que estos judíos cristianos estaban tratando de ser difíciles. Sólo estaban siendo fieles a la enseñanza de la ley judía.

Pedro continúa su explicación diciendo que había tenido una visión en la que Dios le enseñó que las cosas antes consideradas impuras eran ahora aceptables. Este fue un gran cambio para él y para sus oyentes.

## **2. Nosotros impedimos a Dios cuando somos incapaces de cambiar, cuando Dios ha indicado claramente que el cambio es necesario.**

La visión de la sabana que bajaba del cielo, llena de animales cuadrúpedos, con bestias salvajes, reptiles y pájaros del cielo, se le presentó a Pedro tres veces diferentes. La reacción inicial de Pedro fue un fuerte, "No, Señor. Porque nunca he comido nada común o inmundo.

Todos podríamos identificar momentos en los que estuvimos reacios a seguir una nueva dirección para ser obedientes de Dios. A veces nosotros, hemos sido como Pedro, somos meramente cautelosos porque hemos estado siguiendo a Dios todo el tiempo y el cambio parece fuera de lugar y demasiado drástico para reconocerlo y aceptarlo.

Una familia misionera había servido al Señor durante catorce años en México, trabajando con estudiantes universitarios. La esposa recuerda un día en que caminaba a casa, después de una clase que enseñó en la escuela de enfermería del hospital Bautista. Los floridos árboles de jacaranda púrpura, y las flores de buganvilla que se derramaban sobre cada pared. La hicieron decir, "Señor", no quiero vivir en ningún otro lugar. Gracias por dejarme servirte en este hermoso lugar".

Sólo unos meses después, su esposo compartió que él sentía que Dios estaba indicando que su trabajo estaba terminado en México. Durante más de un año, la esposa se resistió a ese cambio a pesar de orar pidiendo la guía de Dios. Una noche, el marido se metió en una reunión y se sentó a su lado después de hablar con su supervisor. - ¿Qué hay de

Canadá? -susurró. Era como si el Señor hubiese puesto sus manos sobre su cabeza y dijera: "Sí".

La esposa del misionero necesitaba esa seguridad y se aferró a ella cuando llegaron a Alberta, en noviembre de un invierno muy largo y frío, cuando los vientos azotaron y la temperatura cayó a menudo a -20 o -30 grados Celsius. Más de treinta años más tarde, todavía está segura de que era el cambio que necesitaban hacer a pesar de todo a lo que tuvieron que renunciar.

### **3. Podemos obstaculizar a Dios cuando nos olvidamos de la Palabra del Señor.**

Pedro continuó su historia diciendo a sus amigos judíos que, después de ver la visión, tres gentiles enviados desde Cesarea llegaron a la casa donde estaba. El Espíritu le dijo que fuera con ellos, sin ninguna duda. Lo hizo y al llegar a la casa de Cornelio tuvo la oportunidad de hablar con familiares y amigos que se habían reunido allí. Comenzó a hablar de la vida y muerte de Jesús y de su resurrección; y, mientras aún estaba predicando, el Espíritu Santo descendió sobre ellos.

Pedro podría haber dicho: "Espera un minuto. No he terminado. Todavía no sabes todo lo que necesitas saber. Podría haber dicho: "Espera, todos ustedes tienen que circuncidarse".

Pero él recordó la Palabra del Señor diciendo: "Juan bautizó con agua, pero seréis bautizados con el Espíritu Santo". Por lo tanto, si Dios les dio el mismo regalo que Él también nos dio cuando creímos el Señor Jesucristo, ¿cómo podría yo impedir a Dios?

¿Qué parte de la Palabra del Señor es la que debemos recordar hoy?

#### **Tenemos que recordar:**

"Porque por gracia ustedes han sido salvados, mediante la fe; esto no procede de ustedes, sino que es el regalo de Dios..." (Efesios 2:8).

"Que si confiesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo" (Romanos 10:9-10).

"... Lo que Dios ha purificado, tu no lo llames impuro." (Hechos 11:9).

"Tú, por el contrario, se prudente en todas las circunstancias, soporta los sufrimientos, dedícate a la evangelización; cumple con los deberes de tu ministerio" (2Timoteo 4:5).

"Ya que han resucitado con Cristo, busquen las cosas de arriba, donde está Cristo sentado a la derecha de Dios" (Colosenses 3:1).

En cambio, el fruto del Espíritu es amor, alegría, paz, paciencia, amabilidad, bondad, fidelidad, humildad y dominio propio” (Gálatas 5:22-23).

### **Llamado al compromiso:**

Como Pedro, debemos preguntarnos: "¿Cómo podría yo impedir a Dios?" Y nosotros, como los judíos que dudaban, debemos glorificar a Dios y regocijarnos en la buena obra de Dios en la vida de otros.

Debemos tener presente en no poner límites en el círculo de creyentes de los que formamos parte. El amor de Dios es para todos; el mensaje de salvación debe alcanzar hasta la última persona en la tierra.

Cuando el Espíritu de Dios nos ha indicado claramente que el cambio es necesario, podemos estar obstaculizando a Dios si no cambiamos. Esto puede referirse a cualquier aspecto de nuestras vidas, al trabajo que hacemos, el lugar en que vivimos, el ministerio en el que estamos involucrados, el tipo de iglesia a la que pertenecemos o los amigos que tenemos. Debemos tener el valor de cambiar cuando Dios nos habla.

Podemos obstaculizar a Dios cuando nos olvidamos de la Palabra del Señor. Incluso en medio de vivir la vida cristiana, podemos olvidarnos del mensaje de Dios. Puede ser un llamado al compromiso, un llamado a la pureza, un llamado a la evangelización, un llamado a dar, o un llamado a ir.

A veces nos escribimos notas que pegamos en nuestra nevera, nuestro espejo de baño, o la visera de nuestros coches. Tal vez la pregunta de Pedro tiene que ser uno de esos recordatorios que colocamos donde lo vemos todos los días: "¿Quién soy yo para pretender estorbar a Dios?"

### **Conclusión del Servicio:**

Cierre el Tiempo de Adoración cantando el himno “Salvador a ti me entrego”.

Prepare copias para cada persona en la congregación si planea leer la letra juntos.  
También podría usar himnarios para cantarlo o leerlo.

## Salvador, a ti me entrego

Salvador a ti me entrego  
y obedezco solo a ti.  
Mi guiador, mi fortaleza,  
Todo encuentra mi alma en ti.

A tus pies yo deposito  
Por entero hoy mi ser;  
Que tu Espíritu me llene  
Y de ti sienta el poder.

Oh que gozo encuentro en Cristo!  
¡Cuánta paz a mi alma da!  
Yo a su causa me consagro,  
Y a su amor, mi amor será.

Coro:

Yo me entrego a ti,  
Yo me entrego a ti;  
Mis flaquezas y pecados,  
Todo traigo a ti.

Letra, Judson W. Van DeVenter, 1896. Música: Windfield S. Weeden. 1896.